



Conférence au Musée des Beaux-Arts

Jeudi 4 mai 18 h

Les métamorphoses de la langue et de l'orthographe, des origines à l'écriture inclusive

Marc BACONNET

La féminisation des noms de métier et l'écriture inclusive sont depuis une trentaine d'années l'objet de querelles incessantes. Le premier point semble aujourd'hui en voie de règlement, mais le second suscite toujours de vives réactions. Parfois il fait même l'objet d'interdictions (par exemple dans l'enseignement secondaire), parfois au contraire il est imposé. On est en pleine incohérence. Pour comprendre les difficultés actuelles, il convient de parcourir les évolutions de la langue française des origines à nos jours pour en connaître mieux la nature, et savoir pourquoi notre orthographe est si compliquée, pourquoi il y a eu une telle résistance face à la féminisation des noms de fonction et de métier, et pourquoi l'instauration d'une nouvelle orthographe ne va pas de soi.

Bref, appréhender la vie de notre langue à différents moments de son existence pour mieux apprécier les évolutions en cours.